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“Houve toda uma reação do setor e estive pessoalmente 
com o governador em Curitiba na manhã de terça-feira, das 
10h às 11h e decidiu por bem retirar o projeto e não taxar o 
agro. Agora, ele pode voltar, mas de uma forma negociada 
com as entidades representantes da cadeia produtiva do 
Paraná, ao contrário de como foi anunciado, surpreendendo 
a todos e, de certa forma, decepcionando também”. A decla-
ração é do presidente da Cooperativa Lar e presidente do 

Sindiavipar (Sindicato das Indústrias de Produtos Avícolas 
do Estado do Paraná), Irineo da Costa Rodrigues, resumindo 
as reações contrárias a proposta que continuaram ontem 
(23) por todo o Paraná. A taxação do agro também “rachou” 
a base do governo na Assembleia Legislativa que, por 38 
votos favoráveis e 14 contra, aprovou em primeiro turno o 
projeto de lei que autoriza o Estado a vender ações, ou seja, 
privatizar a Copel. 

Privatização da Copel passa na  
1ª votação e taxação do agro 
sai da pauta para ‘negociação’

l Bandeirada 11

VANDERLEY SOARES

SÓ DE MÁSCARA
Uso obrigatório nos
aeroportos e aviões

começa vigorar 
na sexta-feira (25)
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Brasil não quer
surpresas, hoje, no 

jogo de estreia
contra a Sérvia
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Valdeci Acioli de Oliveira (82)
Abilio Borges (73)
Severino Baldasso (80)

Curitiba - Buscando promo-
ver e reforçar os cuidados à 
saúde do homem, o secretá-
rio de Estado da Saúde, Beto 
Preto, participou, na noite de 
terça-feira (22), de um evento 
promovido em parceria com a 
ACP (Associação Comercial do 
Paraná), em prol do Novembro 
Azul. “São diversos os moti-
vos que contribuem para uma 
menor atenção dos homens em 
relação à sua própria saúde. 

Isso reflete não somente em 
uma qualidade de vida infe-
rior, mas até mesmo em taxas 
de mortalidade maiores do que 
no público feminino. Por isso 
fazemos questão de promover 
esses debates e discussões, 
pois sabemos que seu impacto 
pode salvar vidas”, comentou.

Para o presidente da ACP, 
Camilo Turmina, “é indispen-
sável incentivar os homens 
a tomar mais cuidado. Pelo 

menos um terço das mortes 
que ocorrem por complica-
ções de câncer de próstata 
poderiam ser evitadas com 
exames preventivos. Daí a 
importância de reuniões 
como essa, que estimulam a 
saúde masculina”.

CÂNCER
Uma das quatro principais 

causas de mortalidade pre-
matura em todo o mundo, as 

precauções contra o câncer 
ganham destaque durante o 
Novembro Azul. Segundo esti-
mativas da Sesa, para a popu-
lação masculina do Paraná, 
calcula-se neste ano 13.990 
novos casos da doença, exceto 
o câncer de pele não mela-
noma. Atualmente, o câncer de 
maior incidência no Estado é o 
de próstata, com 3.560 novos 
casos, seguido do câncer de 
cólon e reto, com 1.250. 

Contratos já contemplam vacinas atualizadas 
O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, informou que o atual contrato 
do Ministério da Saúde com os fornecedores já contempla a entrega 
de vacinas atualizadas contra novas cepas da Covid-19. “Em breve, 
teremos o cronograma de envio dos lotes. As vacinas são efetivas contra 
as formas graves da doença e óbitos. Por isso, busquem os postos de 
vacinação”, escreveu em mensagem nas redes sociais.
Ainda na terça-feira (22), a Anvisa aprovou o uso emergencial de duas 
vacinas bivalentes contra a Covid-19, produzidas pela Pfizer para 
proteger contra as subvariantes da Ômicron do novo coronavírus. A 
aplicação será como dose de reforço em pessoas a partir de 12 anos 
de idade, 3 meses depois da última dose de reforço.
“Com aprovação da Anvisa para uso emergencial da versão bivalente da 
vacina da Pfizer, teremos mais um imunizante à disposição no combate 
à doença”, disse. Atualmente, a pasta tem um contrato para a aquisição 
de 100 milhões de doses da Pfizer a serem entregues a partir deste 
ano. O acordo prevê o acréscimo de 50 milhões de doses, inclusive 
imunizantes atualizados ou pediátricos, caso o ministério peça.

Covid-19: Aumento de casos provoca o
retorno do uso obrigatório de máscaras
Cascavel – O aumento de 
casos graves da Covid-19 em 
todo o país já está refletindo 
nas decisões da retomada da 
prevenção da doença, reflexo 
do desinteresse da população 
em se imunizar contra o vírus 
que continua causando muita 
preocupação. O boletim sema-
nal Infogripe, divulgado pela 
Fiocruz (Fundação Oswaldo 
Cruz) revelou um aumento 
de casos de Covid-19 entre os 
registros de SRAG (Síndrome 
Respiratória Aguda Grave), 
situação observada em todas 
as regiões do país.

A SRAG é uma complicação 
respiratória que demanda hos-
pitalização e está associada 
muitas vezes ao agravamento 
de alguma infecção viral. O 
paciente pode apresentar des-
conforto respiratório e queda 
no nível de saturação de oxi-
gênio, entre outros sintomas. 
Os dados atualizados apon-
tam que nas últimas quatro 
semanas epidemiológicas, a 
Covid-19 estava relacionada a 
61,8% dos casos de SRAG com 
resultado positivo para alguma 
infecção viral. 

Pesquisadores da Fiocruz 
recomendam a retomada do 
uso de máscaras adequadas 
em situações de maior exposi-
ção, como transporte público, 
locais fechados ou mal venti-
lados, aglomerações e nas uni-
dades de saúde. Além disso, 
lembram que a vacinação em 
dia é fundamental para dimi-
nuir o risco de agravamento da 
covid-19.

MÁSCARAS NOS AVIÕES
Por isso, a Anvisa (Agência 

Nacional de Vigilância Sanitária) 
aprovou a volta da obrigato-
riedade do uso de máscaras 

Novembro Azul: Saúde reforça medidas de prevenção masculina

 ARQUIVO/SECOM

de proteção facial em aviões e 
aeroportos. 

A medida visa reduzir o 
risco de contágio pelo corona-
vírus, considerando o aumento 
expressivo de casos. A resolu-
ção, aprovada pela diretoria 
colegiada do órgão, entra em 
vigor na sexta-feira (25).

Para subsidiar a decisão, a 
Anvisa realizou reunião com 
especialistas sobre o cenário 
epidemiológico da doença 
no Brasil. O uso de máscaras 
estava previsto como reco-
mendação desde agosto, 
principalmente para pessoas 
com sintomas gripais e para o 
público mais vulnerável, como 
imunocomprometidos, gestan-
tes e idosos. Além dos dados 
epidemiológicos atuais, o com-
portamento com característi-
cas de sazonalidade da pande-
mia também foi considerado 
pela Anvisa.

NOVAS REGRAS
A partir do dia 25 de novem-

bro será obrigatório o uso de 
máscaras faciais dentro dos 
terminais aeroportuários, 
meios de transporte e outros 
estabelecimentos localizados 
na área dos aeroportos. Em 
Cascavel, o Aeroporto Regional 
já confirmou que estará 
seguindo todas as regras. 

A norma proíbe a utilização 
de: máscaras de acrílico ou de 
plástico; máscaras dotadas de 
válvulas de expiração, incluindo 
as N95 e PFF2; lenços, ban-
danas de pano ou qualquer 
outro material que não seja 

caracterizado como máscara 
de proteção de uso profissio-
nal ou de uso não profissional; 
protetor facial (face shield) iso-
ladamente; máscaras de pro-
teção de uso não profissional 
confeccionadas com apenas 
uma camada ou que não obser-
vem os requisitos mínimos de 
fabricação, previstos na norma 
ABNT PR 1002.

A obrigação do uso de más-
caras será dispensada no caso 
de pessoas com transtorno do 
espectro autista, com deficiên-
cia intelectual, com deficiências 
sensoriais ou com quaisquer 
outras deficiências que as impe-
çam de fazer o uso adequado de 
máscara de proteção facial, bem 
como no caso de crianças com 
menos de três anos.

Conforme decisão da 
Anvisa de 13 de maio deste 
ano, permanece mantida a 
possibilidade de serviços de 

bordo em voos nacionais. 
Dessa forma, será permitido 
remover a máscara para hidra-
tação e alimentação no inte-
rior das aeronaves, bem como 

nas praças de alimentação ou 
áreas destinadas exclusiva-
mente à realização de refei-
ções dos terminais e demais 
ambientes dos aeroportos. 
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Curitiba – A pressão das enti-
dades do setor produtivo do 
Estado e de parte da bancada 
governista na Alep (Assem-
bleia Legislativa do Paraná), 
fez o Palácio Iguaçu recuar e 
solicitar a retirada de pauta 
do projeto que cria o FDI-PR 
(Fundo de Desenvolvimento 
da Infraestrutura Logística no 
Paraná), que previa a tributa-
ção das operações de comer-
cialização de milho, soja, trigo, 
cana-de-açúcar, mandioca, 
toras, gado, suíno e frango para 
bancar o fundo.

Contudo, o projeto não foi 
arquivado e como está em 
regime de urgência, deve vol-
tar à pauta na próxima segun-
da-feira (28). O Governo do 
Paraná não comentou o tema, 
contudo, informou que vai 
discutir com o setor produtivo 
a melhor alternativa para a 
garantia do Fundo. O polêmico 
projeto 498/2022 que pretende 
criar o FDI-PR, na prática, vai 
taxar o agro paranaense para 
garantir a manutenção do 
novo fundo.

De acordo com a proposta, 
o FDI-PR será destinado a 
financiar o planejamento, estu-
dos, execução, acompanha-
mento e avaliação de obras e 
serviços de infraestrutura logís-
tica em todo o estado. Parte da 

fonte de custeio do fundo seria 
de produtores do agronegócio 
beneficiados pelo diferimento 
do ICMS nas operações inter-
nas com produto agrícolas, 
ou seja, pela proposta, serão 
taxadas todas as operações 
de milho, soja, trigo, cana-
-de-açúcar, mandioca, toras, 
gado, suíno e frango.

O governo sustenta que a 
contribuição ao Fundo não 
tem caráter tributário. Quem 
optar por não financiar o 
fundo voltará a pagar o ICMS 
de forma integral e anteci-
pada em relação aos contri-
buintes da iniciativa.

“RACHA” NA BASE
O projeto que faz da série 

de projetos de lei de autoria 
do Poder Executivo do Paraná 
enviados à Assembleia de 
olho no segundo mandato de 
Ratinho Junior, não foi bem 
recepcionado por boa parte 
da bancada governista na Alep. 
Alguns deputados “aliados” ao 
governador, se manifestaram 
contra a proposição. Exemplo 
é o deputado estadual Marcio 
Pacheco (Republicanos) que 
se manifestou contrário há 
alguns dos projetos do “paco-
tão” do governador.

Segundo ele, a proposta 
oneraria excessivamente o 

setor agrícola do Paraná. “São 
matérias bem tensas. Esse do 
agronegócio não precisa de 
muito esforço para entender. 
Eu moro em Cascavel, no Oeste 
do Paraná e o oeste é celeiro 
do Estado. O projeto pode ter 
a sua importância, mas sobre-
carregar o agro que é alicerce 
da nossa economia, não faz 
sentido eu apoiar”, disse 
Pacheco, afirmando que “o 
projeto encaminhado pelo 
governo é bom, mas one-
raria sobremaneira o nosso 
setor produtivo. É de funda-
mental importância que essa 
proposta seja construída com 
o segmento”.

Pacheco também se mani-
festou e votou contra ao pro-
jeto de privatização da Copel. 
Segundo o deputado, a falta de 
tempo para debater o projeto 
foi um dos principais motivos 
que levaram a ter esse posicio-
namento. “A gente sabe o que a 
Copel significa para o Paraná. A 
gente também tem essa carac-
terística de ser base, mas ser 
base tem também suas nuan-
ces, eu tenho minhas convic-
ções. Não é nem pela questão 
de desestatizar, não sou con-
trário a desestatização, mas é a 
forma que foi apresentado. E a 
gente acaba não tendo tempo 
para analisar.” 

Reforma I
A CCJ (Comissão de Consti-
tuição e Justiça) da Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
aprovou em reunião extraor-
dinária ontem (23) o pro-
jeto de lei 497/2022, que 
promove a reorganização 
da estrutura administrativa 
do Estado para a gestão de 
2023-2026. A matéria, que 
recebeu voto contrário da 
deputada Cristina Silvestri 
(PSDB) e dos deputados 
Márcio Pacheco (Republi-
canos) e Tadeu Veneri (PT). 
Já na reunião da Comissão 
de Finanças, a discussão 
da matéria foi adiada após 
receber um pedido de vista 
do deputado Arilson Chio-
rato (PT).

Reforma II
O texto propõe a criação de 
nove secretarias, desmem-
bradas a partir da estrutura 
atual, e de cargos equiva-
lentes para o gerenciamento 
das novas políticas públi-
cas. As novas secretarias, 
de acordo com a matéria, 
serão Justiça e Cidada-
nia; Ação Social e Família; 
Mulher e Igualdade Racial; 
Cultura; Esporte; Turismo; 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior; Indústria, Comér-
cio e Serviços; Trabalho, 
Qualificação e Renda; e 
Inovação, Modernização e 
Transformação Digital.

Reforma III
Haverá mudanças de 
nomenclatura em algu-
mas já existentes, dando 
origem às secretarias de 
Comunicação (ex-Comuni-
cação Social e Cultura); Pla-
nejamento (ex-Planejamento 
e Projetos Estruturantes); 
Educação (ex-Educação e 
Esporte); Cidades (ex-De-
senvolvimento Urbano e 
Obras Públicas); e Desen-
volvimento Sustentável 

Remuneração secretários
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou o projeto 

de lei que aumenta de R$ 23.634,10 para 29.942,00, 
a remuneração dos secretários estaduais do Paraná. O 
mesmo texto fixa o salário do governador do Paraná em 
R$ 33.763,00 e o do vice-governador em R$ 32.074,00 
até 2026. A proposta foi apresentada pela Mesa Execu-

tiva da Alep e aprovada por 40 votos contra 9. 

Expediente reduzido
A Câmara de Cascavel decretou alteração no expediente 

da Casa de Leis durante os jogos da seleção brasileira na 
Copa do Mundo 2022. Nos dias 24 de novembro e 02 de 
dezembro o expediente fica reduzido para seis horas, das 

08h às 14h. No dia 28 de novembro o expediente fica redu-
zido para cinco horas, das 07h às 12h.

(ex-Desenvolvimento Sus-
tentável e Turismo). Serão 
extintas três autarquias: 
Paraná Turismo, Paraná 
Edificações e Rádio e Tele-
visão Educativa do Paraná.

Contas Moro
A Coordenadoria de Con-
tas Eleitorais e Partidárias 
do TRE do Paraná, emitiu 
parecer recomendando a 
desaprovação das contas 
da campanha do ex-minis-
tro e ex-juiz federal Sergio 
Moro, foi eleito senador 
pelo Paraná. De acordo 
com o parecer, foram apon-
tadas, por exemplo, des-
pesas sem identificação e 
outras inconsistências.

Podemos e PSC
O Podemos anunciou 
incorporação do PSC. Sigla 
irá mantém o nome Pode-
mos, contudo, adotará o 
número do PSC na urna: 
20. A incorporação será 
formalizada no início de 
dezembro. Ao se tornarem 
uma sigla só, Podemos e 
PSC terão, em 2023, uma 
bancada de 18 deputados 
federais e 7 senadores. 
Será a oitava maior ban-
cada da Câmara. Nas 
eleições de outubro, o PSC 
não atingiu a cláusula de 
barreira.

Em Cascavel
Com a incorporação 
do PSC pelo Podemos, 
também será alterada a 
composição na Câmara de 
Cascavel. Hoje o PSC tem 
quatro vereadores, Alécio 
Espínola, Policial Madril, 
Sidnei Mazutti e Pedro 
Sampaio. O Podemos conta 
apenas com um parlamen-
tar, Sadi Kisiel. Com a 
junção das siglas, o Pode-
mos passará a ter cinco 
vereadores em Cascavel.

Taxação do Agro: ‘Parado’,
projeto já dividiu a base 
do governo na Assembleia

 A proposta do Governo do 
Estado que transforma a Copel 
em uma companhia de capi-
tal disperso e sem acionista 
controlador foi aprovada em 
primeiro turno na sessão ple-
nária ordinária, ontem (23), 
na Assembleia Legislativa do 
Paraná. Já durante sessão 
extraordinária, também rea-
lizada nesta quarta, quando 
estava pautado para ser votado 
em segunda discussão, o pro-
jeto de lei 493/2022 recebeu 
cinco emendas de plenário. 
Com isso, a matéria retornou 
à CCJ (Comissão de Constitui-
ção e Justiça).

EMENDAS
Ainda na quarta-feira, a CCJ 

se reuniu para analisar as cinco 
emendas de plenário relativas 
ao projeto 493/2022, do Poder 

Executivo, que autoriza a trans-
formação da Copel em corpo-
ração. A votação foi adiada 
após o pedido de vista dos 
deputados Tadeu Veneri (PT) 
e Homero Marchese (Republi-
canos). As emendas receberam 
parecer favorável do relator, 
deputado Marcel Micheletto 
(PL). A CCJ volta a se reunir 
nesta quinta-feira (24), às 8 
horas, para deliberar os textos.

A Liderança da Oposição 
apresentou três emendas. 
Uma delas autoriza o Poder 
Executivo a alienar ações da 
Copel desde que seja asse-
gurado no mínimo 51% das 
ações ordinárias pelo Estado. 
A segunda retira do texto a 
vedação que qualquer acio-
nista ou grupo de acionis-
tas exerça votos em número 
superior a 10% da quantidade 

de ações, assegurando que os 
acionistas tenham direito de 
voto de forma proporcional às 
suas participações. A terceira 
garante que o voto de quali-
dade do Estado possa ser exer-
cido independente do volume 
de ações que o Paraná possua.

A emenda de autoria do 
deputado Goura (PDT) deter-
mina que a autorização para 
alienação ou transferência 
parcial da Copel está condi-
cionada à prévia apresentação 
ao Poder Legislativo do pla-
nejamento detalhado, assim 
como os respectivos estudos 
econômicos e sociais sobre o 
impacto da operação na tarifa. 
A quinta emenda, de autoria 
do deputado Homero Mar-
chese, condiciona a autoriza-
ção à realização de audiência 
pública para discutir a matéria.

Projeto para privatização da Copel é 
aprovado em 1º turno e volta para CCJ
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Cascavel – Com objetivo de 
aumentar a quantidade de lixo 
que pode ser reciclado em Cas-
cavel, mas que acaba indo parar 
no Aterro Sanitário, a Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente 
protocolou na Câmara Muni-
cipal de Vereadores o Projeto 
de Lei 152/2022 que cria o Pro-
grama Sustentar. Cascavel gera 
cerca de 300 toneladas de lixo 
por dia, ou seja, cerca de um 
quilo por morador e apenas 
6% deste montante é reapro-
veitado, sendo que este tipo de 
trabalho sustenta a vida de mui-
tas pessoas. 

Aílton Lima, diretor da Sema 
(Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente) que trabalhou na 
elaboração do projeto, lem-
brou que a iniciativa foi lançada 
ainda no mês de maio, mas que 
de lá para cá foram feitos ajustes 
para finalizar o projeto de lei que 
inclusive já teve questionamen-
tos por parte de alguns vereado-
res, mas que está pronto e que 
deve entrar na pauta das próxi-
mas sessões e, assim que apro-
vado, ser aplicado na prática. 

Entre as novidades, o pro-
jeto traz a implantação de um 
sistema de coleta de lixo nos 
condomínios residenciais da 
cidade, já que existem pelo 
menos 800 e ainda a criação 
da coleta institucional, ou seja, 

A Usina de Biogás do Aterro 
Sanitário de Cascavel foi a ini-
ciativa vencedora do Prêmio 
Gestor Público do Paraná no 
tema “Energia Sustentável”. O 
prêmio, que está na 10ª edi-
ção, é uma iniciativa do Sindi-
cato dos Auditores Fiscais da 
Receita do Estado do Paraná e 
tem por objetivo valorizar pro-
jetos da administração pública 
que sejam inovadores, criati-
vos e que tragam desenvolvi-
mento para a sociedade, além 
de compartilhar boas práticas 
com outros municípios do Bra-
sil, promovendo crescimento 
em âmbito nacional.

O engenheiro químico da 
Sema (Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente), Elmo Rowe 
Junior, que desenvolveu o 
projeto disse que premiação é 
resultado de um longo traba-
lho, fruto da dedicação e per-
sistência de servidores públicos 
e de todos os funcionários da 

limpeza pública do Município. 
A premiação ocorreu em Curi-
tiba, acompanhada também 
pelo secretário municipal do 
Meio Ambiente, Nei Hamilton 
Haveroth. 

COMO FUNCIONA 
O aterro sanitário, ao con-

trário de um lixão a céu aberto, 
conta com uma engenharia 
especializada envolvida, por 
consequência um maior con-
trole sanitário dos resíduos. 
Não há catadores, raramente 
se veem aves alimentando-se 
dos rejeitos, além disso há con-
trole do manejo dos materiais 
para sua reutilização. As célu-
las abertas no aterro sanitá-
rio recebem os resíduos, onde 
posteriormente, através de um 
manejo adequado, produzem o 
biogás e são transformados em 
energia elétrica. 

A produção de bioenergia 
no aterro sanitário teve início 

em maio de 2008, tornando a 
operação autossustentável. A 
partir de 2017, o Município ini-
ciou o processo de compensa-
ção de energia que é a gera-
ção distribuída, conectando a 
estruturada Usina com a dis-
tribuição da Copel e em março 
de 2022, a Copel autorizou 
a operação da Usina em sua 
capacidade máxima que é de 
300 kWh, dobrando a capaci-
dade de produção de energia 
elétrica.

A usina instalada no Aterro 
Sanitário produz em média 
130 mil kWh/mês que é com-
pensada em 70 unidades con-
sumidoras como escolas, uni-
dades de saúde, praças e sede 
administrativa da Sema.

Isso representa uma econo-
mia de mais de R$ 90 mil todos 
os meses para os cofres públi-
cos. Por ano, a energia produ-
zida pelo aterro gera uma eco-
nomia superior a R$ 1 milhão.  

Usina de biogás vence prêmio
de energia sustentável do PR

Projeto que aumenta a
coleta de lixo reciclável  
será debatido na Câmara

a triagem dentro dos prédios 
públicos. “Estamos avaliando 
junto as cooperativas, e a prin-
cípio a ideia é de capacitar as 
cooperativas para que elas 
tenham mais produtos para 
trabalhar, consequentemente, 
aumentando a renda das famí-
lias”, falou.

Lima explicou ainda que a 
ideia é manter os atuais traba-
lhadores dentro dos ecopontos 
e que sejam destacadas outras 
equipes para este serviço, já que 
a cidade ainda tem um poten-
cial muito grande de recolhi-
mento deste tipo de lixo que 
não pode ser desperdiçado. 
Outra mudança é que a Sema 
pretende fixar um valor e pagar 
as cooperativas pela a triagem 
do lixo o que não ocorre atual-
mente e, com isso, também 

ajudará no aumento da receita. 
“Atualmente a base da renda 

das cooperativas é apenas o 
resultado das vendas, mas com 
este programa, elas devem rece-
ber também pela a triagem. 
A quantidade de lixo aumen-
tou nos últimos meses, mas a 
receita ainda é baixa, e dessa 
forma, conseguimos manter 
uma renda mais estável”, refor-
çou o diretor. 

MOEDA VERDE
O programa também vai 

criar a “Moeda Verde”, que é 
um incentivo para que a pessoa 
faça destinação correta dos resí-
duos, entregando o material nos 
ecopontos, recebe créditos que 
podem ser utilizados para aba-
ter impostos ou para compra de 
alguns produtos.  

  

Cenários
O G8, grupo de entidades 
da sociedade organizada 
de Cascavel composto pela 
Acic, OAB, Amic, CDL, Sindi-
lojistas, Sinduscon Paraná 
Oeste, Sindicato Rural de 
Cascavel e Sociedade Rural 
do Oeste do Paraná, pro-
moveu reunião na sede da 
OAB Cascavel. O objetivo foi 
discutir os atuais cenários 
político e econômico. 

Abusos  
Uma carta assinada pelos 
presidentes de dez Sec-
cionais da OAB pede ao 
Conselho Federal da Ordem 
que atenda inúmeras recla-
mações de advogados, em 
relação a decisões proferi-
das pelo TSE e STF. O docu-
mento cita, especialmente, 
atos de responsabilidade do 
presidente do TSE, ministro 
Alexandre de Moraes. 

Subseção 
A Subseção de Casca-
vel, em agosto, já havia 

Uso de drogas 
A OAB Cascavel firmou parceria inédita com a Secretaria 

Municipal de Políticas Antidrogas, que visa otimizar e amparar 
ações realizadas para combater o uso e venda de drogas. 
A Subseção já vem há algum tempo trabalhando em ações 
pontuais com a secretaria e, agora, andará de mãos dadas 

para uma Cascavel livre das drogas. 

Parcelamento 
O programa de 
parcelamento 
de dívidas dos 
advogados ainda 
está funcionando 
e você pode 
receber ajuda com 
até 95% do valor 
de desconto de 
juros e muitas. 
Não deixe para a 
última hora! A OAB 
Cascavel está à 
sua disposição 
para ajudar a 
tornar a sua rotina 
mais tranquila e 
equilibrada. 

solicitado pedido de provi-
dências para a Seccional 
e ao Conselho Federal 
com relação aos atos do 
ministro. E em setembro, 
a Subseção lançou nota 
de repúdio com relação à 
censura prévia.

Agendas
As agendas jurídicas de 
2023 já estão disponíveis 
para serem adquiridas na 
sede da OAB Cascavel. O 
valor do investimento é 
de R$ 55,00, em PIX ou 
dinheiro. Não deixe para o 
final do ano!

Comunicação
Siga a OAB Cascavel nas 
redes sociais: em breve, a 
página do podcast estará 
disponível ao público em 
geral, para a discussão 
de assuntos per tinentes 
à advocacia e ao direito. 
Você não pode perder 
nenhum detalhe dessa 
novidade! 

DIVULGAÇÃO/ASSESSORIA
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Ciúme mineiro

O mineiro é tão mineiro que 
até a ciumeira política é bem 
discreta. Por ora o presidente 
eleito Lula da Silva não sabe, 
mas há uma irritação velada do 
PSB de Minas Gerais (2º maior 
colégio eleitoral do Brasil) com 
grãos-petistas pela ausência 
de convite aos socialistas 
do Estado para os grupos do 
governo de transição. O PSB 
acredita que ajudou muito Lula 
na campanha – ele saiu vito-
rioso em Minas nos dois turnos 
– e o partido não foi presti-
giado. Mas sobram petistas 
das montanhas das alterosas 
nos GTs.

Xerife na mira
Advogados de defesa das 
empresas que tiveram contas 
bloqueadas pelo ministro do 
STF Alexandre de Moraes estão 
possessos. A despeito das pro-
vas obtidas do financiamento 
dos protestos antidemocráticos 
nas estradas, reclamam da 
obrigação de viajar a Brasília 
para ter acesso aos autos, que 
seguem em sigilo de Justiça. 
Por outro lado, Moraes é elo-
giado por diferentes setores da 
sociedade e por outros Pode-
res por ser essencial neste 
momento em que estradas 
são bloqueadas com casos de 

Rachadinha do Silas
O Supremo Tribunal Federal está com a responsabilidade de sen-

tenciar o caso – seja qual for a decisão – ou engavetar vergonhosa-
mente o primeiro processo de “rachadinha” de salários em gabinete 

do Congresso Nacional. O réu acusado de peculato é o deputado 
federal Silas Câmara (Republicanos-AM), na Ação Penal nº 864, que 
parou na Corte há duas semanas. A ação, protocolada em dezembro 

de 2010, orbitou na morosidade do judiciário por 12 anos e está 
prestes a prescrever no próximo dia 2 de dezembro. O julgamento 
foi retomado este mês, com voto do ministro-relator, Luís Roberto 

Barroso, acolhendo pedido da subprocuradora da República, Lindôra 
Araújo, de condenação do deputado por provas apresentadas de 

rachadinha de salário com 17 assessores entre os anos de 2000 e 
2001. Barroso estipulou pena de cinco anos e três meses de prisão 
em regime semiaberto. Outros quatro ministros seguiram o relator 

(placar está 5 a 1) até a vez do ministro André Mendonça, que pediu 
vistas em conjunto com o ministro Dias Toffoli no último dia 10, e 
ainda não se pronunciaram, na iminência da prescrição do crime. 
Às vésperas do julgamento, Mendonça – apadrinhado ao STF pela 
primeira-dama Michelle Bolsonaro – se encontrou com ela e Silas 

dentro do Palácio da Alvorada numa cerimônia, mas é só uma... coin-
cidência para quem sabe como são as agendas do Poder. Procurado 

pela Coluna, o deputado não se pronunciou até o fechamento.

violência e prejuízo para quem 
quer trabalhar e precisa se 
deslocar para tratamentos de 
saúde.

Segredo do hotel
Uma dúvida paira em Alagoas: 
quem pagou a conta da viagem 
e do hotel 5 estrelas da bela 
amiga do governador Paulo Dan-
tas (MDB), flagrada com ele na 
suíte às 6h no dia da operação 
da PF em São Paulo, antes da 
campanha? A próximos, Dantas 
jura que foi ela mesma. Mas 
pegou muito mal em casa, e 
entre aliados na Assembleia 
Legislativa.

Barri$
O Brasil registrou recorde na 
produção em outubro de petró-
leo e gás natural, com 4,18 
milhões de barris/dia em média, 
sendo 3,24 milhões de barris/
dia de petróleo e 148,7 milhões 
de metros cúbicos/dia de gás 
natural. Os dados são do Painel 
Dinâmico de Produção de Petró-
leo e Gás Natural da ANP. A pro-
dução do pré-sal também teve 
aumento de 4,75% em relação 
a setembro de 2022 e alcançou 
3,14 milhões boe/d, ou 75,18% 
do total nacional.

Alerta sanitário
A pandemia não tira férias, e o 
povo se esquece dos cuidados 
preventivos. Os cartórios do DF 
registram 12,7% mais óbitos 
do que o patamar anterior à 
pandemia da Covid-19. Foram 
14.214 óbitos entre janeiro e 
outubro de 2022, número maior 
que os 12.604 contabilizados 
no mesmo período de 2019. O 
levantamento da Arpen-Brasil 
aponta ainda que neste ano 
cresceram as mortes por doen-
ças respiratórias e do coração.

Brasília - O presidente do 
TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), ministro Alexandre de 
Moraes, em decisão ainda na 
noite de ontem (23), aplicou à 
coligação Pelo Bem do Brasil, 
de Jair Bolsonaro (PL), a multa 
de R$ 22.991.544,60. O minis-
tro entendeu que a coligação, 
além de descumprir determi-
nação judicial, deve ser conde-
nada por litigância de má-fé, 
uma vez que não apresentou 
“quaisquer indícios e cir-
cunstâncias que justifiquem 
a instauração de uma veri-
ficação extraordinária” em 
urnas eletrônicas utilizadas 
no segundo turno das Elei-
ções Gerais de 2022.

Na terça-feira (22), ao anali-
sar requerimento da coligação, 
o ministro determinou que a 
requerente aditasse a petição 
inicial, no prazo de 24 horas, 
para que o pedido de verifica-
ção extraordinária passasse 
a abranger ambos os turnos 
das Eleições 2022, sob pena 
de indeferimento. Contudo, o 
aditamento não foi cumprido 
pela parte. Segundo o reque-
rimento, as urnas eletrônicas 
de modelos anteriores a 2020 
não seriam passíveis de iden-
tificação, o que caracterizaria 
suposto mau funcionamento 
dos equipamentos.

De acordo com o despacho 
de Moraes, mesmo que a dis-
cussão pudesse ficar restrita 
ao segundo turno, “não have-
ria nenhuma razão para que o 
alegado vício ou suposto mau 
funcionamento de urnas ele-
trônicas – se existisse – fosse 
discutido apenas no que 
toca  às eleições para presi-
dente da República”. “Tudo 

No início da tarde, antes 
da decisão do TSE, o PL tinha 
enviado ao TSE um requeri-
mento para pedir que fosse 
mantido o andamento da 
petição na qual a legenda 
pede a anulação de votos do 
segundo turno das eleições, 
realizado em 30 de outubro. 
Em nova entrevista coletiva, 
o presidente do partido, Val-
demar Costa Neto, disse que 

levantamento apontou “mau 
funcionamento e quebra de 
confiabilidade dos dados 
extraídos” em 279 mil urnas. 

Caso fossem desconside-
rados os votos das urnas que 
teriam “indícios” de proble-
mas, Jair Bolsonaro teria 1,078 
milhão de votos a mais que o 
presidente eleito, Luiz Inácio 
Lula da Silva. “Pedimos ao TSE 
que decida a situação. Não se 

trata e fazer uma nova eleição”, 
afirmou. “O voto é seguro, por 
isso temos que fazer esse levan-
tamento. Se isso for uma man-
cha, temos que resolver agora”.

Questionado sobre as pro-
vas ou indícios que poderiam 
atestar os problemas aponta-
dos, o advogado Marcelo Bessa 
se limitou a responder que 
“todas as respostas estão no 
relatório” apresentado ao TSE.

Advogado do PL disse que “todas 
as respostas estão no relatório” 

Moraes condena coligação de
Bolsonaro por litigância de 
má-fé; multa é de R$ 22,9 mi 

A
B

R

isso é elementar e conduz, de 
modo absoluto, à inépcia da 
inicial”, destacou.

“MOVIMENTOS CRIMINOSO”
Segundo Moraes, ficou 

comprovada a total má-fé 
da requerente ao apresen-
tar pedido “ostensivamente 
atentatório ao Estado Demo-
crático de Direito e realizado 
de maneira inconsequente 
com a finalidade de incentivar 
movimentos criminosos e anti-
-democráticos que, inclusive, 
com graves ameaças e violên-
cia vem obstruindo diversas 
rodovias e vias públicas em 
todo o Brasil”.

De acordo com o minis-
tro, “a documentação técnica 
acostada aos presentes autos 
demonstram que as urnas ele-
trônicas, de todos os mode-
los, são perfeitamente passíveis 
de plena, segura e clara identi-
ficação individual, uma a uma”. 
“Os argumentos da requente, 
portanto, são absolutamente 
falsos, pois é totalmente possí-
vel a rastreabilidade das urnas 
eletrônicas de modelos anti-
gos”, ressaltou Moraes.

O presidente do TSE ainda 
considerou fraudulentas as 
alegações de que teria ocorrido 

violação do sigilo do voto a 
partir do registro de nomes de 
eleitores nos logs das urnas e 
de que a discrepância de vota-
ção dada a candidatos à Pre-
sidência quando comparadas 
às votações somente em urnas 
2020 com urnas de modelos 
anteriores poderia represen-
tar indício de fraude.

BLOQUEIOS E 
INVESTIGAÇÕES

O ministro também deter-
minou à Secretaria Judiciária e 
à Coordenadoria de Execução 
Orçamentária e Financeira do 
TSE os  imediatos bloqueios 
e suspensões das cotas do 
Fundo Partidário a que teriam 
direito a agremiações integran-
tes da coligação, até o efetivo 
pagamento da multa imposta, 
com depósito dos respectivos 
valores em conta judicial.

Diante da possibilidade 
de cometimento de  crimes 
comuns e eleitorais com a fina-
lidade de tumultuar o regime 
democrático do país, Moraes 
ainda determinou à Corre-
gedoria-Geral Eleitoral que 
instaure procedimento admi-
nistrativo e apure responsa-
bilidade, em eventual desvio 
de finalidade na utilização da 
estrutura partidária, em espe-
cial no que se refere às condu-
tas de Valdemar da Costa Neto, 
presidente do Partido Liberal 
(PL), e Carlos César Moretz-
sohn Rocha, presidente do 
Instituto Voto Legal.

Por fim, determinou a 
remessa dos autos do processo 
para o Inquérito nº 4.874/DF, 
em curso no Supremo Tribu-
nal Federal, para investigação 
de Costa Neto e Rocha. 
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Brasília - A falta de consenso 
entre o governo eleito e o Con-
gresso fez a apresentação do 
texto definitivo da PEC (Pro-
posta de Emenda à Constitui-
ção) da Transição ser adiada. 
Segundo o relator do projeto 
de lei do Orçamento de 2023, 
senador Marcelo Castro (MDB-
-PI), a versão final da PEC não 
pode ser divulgada ontem 
(23). “Hoje [ontem] não será 
apresentado. Não foi formado 
consenso. Eu tenho defendido 
desde o início que nós gaste-
mos nossas energias para o 
consenso”, explicou o senador. 

Segundo Castro, as nego-
ciações estão avançando, ape-
sar de o consenso ainda não 
ter sido alcançado. “No Con-
gresso, tem hora que parece 
que tudo está fácil e outra hora 
tudo está difícil. Hoje estamos 
no meio termo. A dificuldade 
é que está faltando mais diá-
logo. Tem gente que fala que só 
aceita o Bolsa Família, outros 

aceitam mais. Eu tenho uma 
postura conservadora. Vamos 
excepcionalizar o Bolsa Famí-
lia do teto e precisamos de um 
mínimo para recompor o Orça-
mento”, declarou o senador.

A proposta protocolada na 
semana passada pelo vice-pre-
sidente eleito, Geraldo Alck-
min, prevê a retirada de R$ 175 
bilhões do teto de gastos para 
manter o Bolsa Família em R$ 
600 e pagar um adicional de 
R$ 150 a famílias com crianças 
de até 6 anos. Além disso, o 
esboço da PEC prevê a exclu-
são de até R$ 23 bilhões do 
teto de gastos em arrecadação 
extraordinária, que seria des-
tinado a investimentos (obras 
públicas e compra de equipa-
mentos) federais, totalizando 
um custo de R$ 198 bilhões.

O relator do Orçamento 
disse que os técnicos do 
Senado recomendaram uma 
duração de pelo menos dois 
anos para a PEC. Segundo 

Castro, a ideia também é 
defendida por senadores de 
centro. Além disso, existem 
propostas protocoladas pelos 
senadores do PSDB Alessandro 
Vieira (SE) e Tasso Jereissati 
(PSDB), com impactos meno-
res, de R$ 70 bilhões e R$ 80 
bilhões, respectivamente.

DATA
O senador não indicou uma 

nova data para a PEC ser apre-
sentada, mas disse que isso 
precisa ser feito o mais rápido 
possível para não compro-
meter a tramitação do Orça-
mento de 2023. Para Castro, 
o projeto atual é inexequível 
e não tem dinheiro para pro-
gramas básicos. “É impensá-
vel que 21 milhões de famílias 
que recebem hoje o auxílio 
[de R$ 600] voltem a receber 
R$ 400. Temos que contem-
plar isso aí. Outro objetivo é a 
recomposição do Orçamento. 
O Orçamento que está aqui é 

AGÊNCIA SENADO

“PEC da Transição” é adiada por falta 
de consenso, diz relator do Orçamento 

inexequível. Não tem dinheiro 
para merenda escolar, para a 
farmácia popular”, declarou.

CONSELHO POLÍTICA
O conselho político da tran-

sição do governo Lula se reu-
niu ontem (23), no Centro Cul-
tural do Banco do Brasil, e o 
tema principal do encontro foi 
a negociação em torno da PEC. 
A expectativa era que o texto 
final fosse apresentado nesta 
quarta-feira, mas ainda pode 
levar mais tempo. Segundo 
a presidente do PT, Gleisi 

Hoffmann, pelo regimento 
do Senado, a tramitação da 
PEC deve começar apenas na 
semana que vem.

“Se for para [o prazo da PEC] 
ser apenas 1 ano, quase que 
não justifica o caminho legis-
lativo, porque há outros ins-
trumentos. Mas nós queremos 
e estamos fazendo um esforço 
para que a política resolva isso, 
por isso a gente terá um tempo 
maior para conversar, acho que 
temos mais esse prazo de 24 
horas, 48 horas, para discutir e 
apresentar”, disse. 

Marcelo Castro, relator do Orçamento 2023 confirmou 
a falta de consenso em torno da PEC
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Paraná, terra de gente que trabalha e cuida.

NOTÍCIAS QUE FAZEM O PARANÁ 
AVANÇAR CADA VEZ MAIS.

PR
DESTAQUE

O Governo do Estado planeja 
pavimentar 100% dos municípios com 
menos de 20 mil habitantes até 2025.

A taxa de desemprego do Paraná
caiu para 5,3%, 3 pontos abaixo da 
média nacional. É o melhor resultado 
desde 2014.

O Paraná tem a maior participação da 
história no PIB nacional, superando 
o Rio Grande do Sul e se tornando a 
quarta maior economia do Brasil.

Para mais informações, acesse: aen.pr.gov.br ou  @aenparana.

Foz do Iguaçu - A PM-PR (Polí-
cia Militar do Paraná) está 
promovendo nesta semana 
(22 a 24) o 1º Simpósio Lati-
no-Americano de Inteligência. 
O evento acontece em Foz do 
Iguaçu e conta com represen-
tantes dos setores de inteligên-
cia das forças de segurança do 
Brasil, Argentina, Peru, Para-
guai e Colômbia, além de con-
vidados das forças de segu-
rança dos Estados Unidos.

O simpósio, organizado 
pela Diretoria de Inteligência 
da PMPR, tem como tema o 
papel da inteligência no com-
bate ao crime organizado e à 
criminalidade na região de 
fronteira. Foz do Iguaçu foi 
escolhida como sede por ser 
uma cidade que faz fronteira 
com outros dois países da 
América Latina, a Argentina e o 
Paraguai. Outro fator que con-
tribuiu na escolha foi a o tra-
balho do BPFron (Batalhão de 
Polícia de Fronteira) na região.

O comandante-geral da 
PM, coronel Hudson Leôncio 

Teixeira, destacou a atuação 
dos policiais na fronteira do 
Paraná, combatendo a cri-
minalidade já na entrada do 
País. Segundo ele, o simpósio é 
resultado da integração diplo-
mática que há com os países 
vizinhos para a realização de 
ações de segurança. “Aprovei-
tamos este momento também 
para reconhecer a atuação de 
nossos policiais na fronteira, 
onde desempenham um tra-
balho primordial na apreensão 
de armamentos e drogas, evi-
tando que cheguem a outros 
estados brasileiros”, afirmou.

“É um encontro que come-
mora o primeiro ano da Dire-
toria de Inteligência da Polí-
cia Militar e reúne as forças de 
segurança que possuem atua-
ção direta nas fronteiras, possi-
bilitando a troca de informações 
e experiências que vão melhorar 
nossa atuação contra a crimina-
lidade aqui no Paraná”, ressaltou 
o chefe da Diretoria de Inteli-
gência da PM, coronel Wagner 
Lúcio dos Santos.

Além da PMPR e de repre-
sentantes internacionais, par-
ticipam do evento integrantes 
da Polícia Civil do Paraná, do 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública, do Tribunal de 
Justiça do Paraná e do Minis-
tério Público do Paraná.

EM BRASÍLIA
Também nesta semana, o 

secretário estadual da Segu-
rança Pública, Wagner Mes-
quita, participou terça (22) e 
quarta-feira (23), em Brasília, 
da 84ª Reunião Ordinária do 
Consesp (Conselho Nacional 
dos Secretários de Segurança 
Pública). Essa foi a última reu-
nião do ano, que teve quatro 
encontros do secretariado.

“É um momento impor-
tante, em que nós temos trocas 
de equipes em alguns governos 
estaduais e no governo federal, 
mas as políticas de segurança 
pública são efetivas e devem 
ter continuidade. Estamos 
participando de debates sig-
nificativos e que vão traçar as 

Brasil, Argentina, Peru, Paraguai e Colômbia 
debatem uso da inteligência contra o crime

linhas de trabalho dos próxi-
mos anos”, ressaltou Mesquita. 
Segundo ele, a integração das 
forças deve ser prioridade para 
manter o combate ao tráfico 
internacional, às organizações 
criminosas e a valorização dos 
servidores da área.

Durante a reunião, o atual 
presidente do Consesp, secre-
tário da Segurança Pública do 
Distrito Federal, Júlio Danilo, 
apresentou relatório de gestão 
de 2022. O encontro também 
serviu para os integrantes do 
Conselho se reunirem com a 

equipe de transição do pró-
ximo governo. 

O Consesp está vinculado 
diretamente ao Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
desde o início deste ano. O 
grupo visa debater e discutir 
medidas de interesse comuns 
entre secretários da Segurança 
de diversos estados brasileiros, 
permitindo a troca de informa-
ções e elaboração de estratégias 
integradas. Ele surgiu em abril 
de 2003 durante a realização do 
Encontro Nacional de Secretá-
rios de Segurança Pública. 

ARQUIVO/ POLÍCIA CIVIL-PR



Palavras cruzadas

Pela manhã, há sinal de alguns imprevistos 
no seu caminho envolvendo dinheiro e talvez 
tenha até que cortar algumas coisas da sua 
lista de desejos. Se pintar a vontade de fazer 
compras por impulso, não vá estourar o or-
çamento. Ainda bem que a Lua entra em Leão 
e ressalta seu jeito falante e comunicativo 
deixam o astral mais leve.

No trabalho, você precisa ter cautela para não se 
sobrecarregar, nem deixar as obrigações pela me-
tade. Criatividade e muito foco serão fundamentais 
para ter sucesso em tudo o que fizer hoje, espe-
cialmente no trabalho. Talvez a saúde precise de 
cuidados extras, por isso, nada de baixar a guarda 
nem de ignorar aqueles sinais que o corpo envia. 

Pela manhã, com Lua e Plutão trocando farpas, 
uma certa tensão pode se refletir no contato 
com os amigos. Melhor ficar longe das redes 
sociais pela manhã só para ter certeza de que 
não vai embarcar em uma treta sem pensar nas 
consequências, ok? 

Logo cedo, é melhor prestar atenção no que 
está acontecendo ao seu redor e fazer um es-
forço para se entender com todo mundo. Bus-
car um acordo e ceder em alguns pontos será 
a melhor maneira de garantir a cooperação dos 
outros no trabalho. Pena que é mais fácil dizer 
do que fazer, né?

Pode ser mais fácil cuidar de tarefas a sós pela 
manhã, então mantenha a atenção no que pre-
cisa ser feito e faça um sacrifício, se for neces-
sário, para botar tudo em ordem. A boa notícia é 
que as parcerias contam com o apoio dos astros 
à tarde, garantindo que o seu fardo fique mais 
leve se for dividido com outra pessoa. 

Na vida pessoal, a convivência com os amigos 
pode ficar um pouco tumultuada logo cedo. Fi-
que longe das redes sociais para não transfor-
mar algo pequeno em um problema gigante, tá? 
Depois, com a entrada da Lua em Leão, vai dar 
um show na hora de cuidar de alguns assuntos 
práticos que vinha adiando.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos em 24 de novembro são do signo de Sagitário com a personalidade de 
Virgem. Seu relacionamento doméstico e familiar não é dos melhores, a não ser que 
convivam com pessoas com as quais tenham grande afinidade, ou de signo afins. Seu 
número principal é o 33, formado de Júpiter em dobro, símbolo de cultura, ensino, edu-
cação, conhecimento e sabedoria. A soma dá o 6, de Vênus, astro da beleza, das artes, da 
bondade, da omissão, da beleza física e da estética, do amor e do casamento.

Horóscopo nascido em 24 de novembro

Aproveite a manhã para fazer contatos impor-
tantes, especialmente se trabalha com vendas 
ou precisa lidar diretamente com pessoas que 
estão longe. Só tenha cuidado com alguns 
mal-entendidos pelo caminho, conversas pa-
ralelas, fofocas com os colegas ou aquela es-
piadinha nas redes sociais durante o expediente 
podem acabar com a sua produtividade.

Você pode começar a quarta com alguns pe-
pinos para resolver na parte da manhã, mas 
faça um esforço para focar no que importa e 
não se irritar com os outros. Aproveite as boas 
energias da Lua para lidar melhor com dinheiro 
pode até identificar uma oportunidade única de 
encher o bolso. 

A tensão entre Lua e o poderoso Plutão ainda 
nessa madrugada pode causar problemas nas 
comunicações, além de atrapalhar na hora de 
manter o foco no que você precisa fazer. Na dú-
vida, aja com cuidado e tenha calma antes de 
expressar suas ideias.

Logo cedo, a relação com a família pode ficar 
um pouco tensa, portanto, vigie suas atitudes e 
palavras. Mas o astral logo melhora e não pre-
cisa se preocupar demais, ok? No trabalho, será 
preciso foco, fé e café pra dar conta das suas 
responsabilidades.

Logo cedo, será preciso muita diplomacia e boa 
vontade para evitar uma briga em casa. Mas, de-
pois do almoço, a Lua se muda para Leão e traz um 
novo pique, inclusive no trabalho. E a entrada de 
Mercúrio em Sagitário favorece conversas, novos 
contatos, anima as redes sociais...

Assuntos envolvendo dinheiro exigem atenção 
redobrada logo cedo. Tanto a falta de grana, 
quanto o excesso de gastos, pode dar início a 
alguns desentendimentos ou colocar sua conta 
bancária no vermelho, por isso, vá com calma.
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Crescente
30/11 - 11h38

Cheia
08/12 - 01h09

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 24/11/2022

Sol

Paranaguá
max 24
min 21

max 30
min 19

Cascavel
max 28
min 15

Foz do Iguaçu
max 31
min 16

max 29
min 17

Curitiba
max 21
min 14

FASES 
DA LUA

Sexta 25/11/2022

Sol
Sábado 26/11/2022

Sol

Nova
23/11 - 19h57

Minguante
16/12 - 05h59

concurso: 684
Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 03 04 02 01 09 05 06

Super Sete concurso: 323C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

OUTUBRO

02 03 12 14 15 22 23

Loterias
Megasena

01 03 05 07 08 13 15 17 
18 19 21 22 23 24 25concurso: 2541Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 18 25 29 34 37 46

concurso: 2446

concurso: 1863

12 14 22 28 37 50

concurso: 5717
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2395Lotomania

45.928
85.619
93.099
96.420
77.292

18 30 33 41 54 63 75 
SÃO PAULO-SP

06 15 23 25 60
concurso: 6006

10 28 45 47 57 59

04 06 10 13 18 29 30 33 38 39
43 58 60 61 65 68 71 90 93 98

concurso: 2670Lotofácil

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 34

PAA
VERTEBRAL

DINOSSAURO
CALTNTE
ESPODRES
GCUPONS

COVAINIA
VMAMONAS

VESPADNT
RUETEMOR

ANTONELLIO
SALINOAMAN

DATUARBO
OPTARMCM

ARBORIZADO

Grande
réptil já
extinto

Pó branco
usado na
caiação

Conso-
antes de

"tina"

"P.S. Eu
(?) Amo",

filme

Emílio
Santiago,

cantor
brasileiro

Na rasa 
é sepul-
tado o

indigente

Cédulas
para

sorteio

Cientista
que

observa
o céu

Inteli-
gência

Artificial
(abrev.)

Inseto se-
melhante 
ao marim-

bondo

Telefone,
na lin-

guagem
internauta

O "eu"
oblíquo

As quatro
primeiras

letras

Que
contém
cloreto

de sódio

Listagem
(de nomes)

Cordão usado para
detonar explosivos

Enfeites
da peteca

Substi-
tuto do

dirigente
estadual

Coluna (?):
sustenta
a cabeça 

Acusação contra o
cônjuge que sai de casa

Planta usada 
em xampus (pl.)
Poço cuja água 
jorra da terra

Estragados
(os ovos)

Competição
esportiva

Tênue

(?) Assas-
sinas, gru-
po musical

Rua, em
francês

Giovanna
(?), atriz

Escolher;
preferir 
Cheio de
árvores

1.900, em
romanos
Letra do 

Zorro (HQ)

Encenar 
(no Teatro)

O dia
decisivo

Medo;
receio

Perceber;
observar 

Prefixo
de "indi-
ferente"

Escola 
do Exército
"Ouro", em
"aurívoro"

Sílaba de
"bolor"

Malvada;
perversa

3/rue. 4/cova. 5/aloés — optar. 6/salino.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 34

PAA
VERTEBRAL

DINOSSAURO
CALTNTE
ESPODRES
GCUPONS

COVAINIA
VMAMONAS

VESPADNT
RUETEMOR

ANTONELLIO
SALINOAMAN

DATUARBO
OPTARMCM

ARBORIZADO

Grande
réptil já
extinto

Pó branco
usado na
caiação

Conso-
antes de

"tina"

"P.S. Eu
(?) Amo",

filme

Emílio
Santiago,

cantor
brasileiro

Na rasa 
é sepul-
tado o

indigente

Cédulas
para

sorteio

Cientista
que

observa
o céu

Inteli-
gência

Artificial
(abrev.)

Inseto se-
melhante 
ao marim-

bondo

Telefone,
na lin-

guagem
internauta

O "eu"
oblíquo

As quatro
primeiras

letras

Que
contém
cloreto

de sódio

Listagem
(de nomes)

Cordão usado para
detonar explosivos

Enfeites
da peteca

Substi-
tuto do

dirigente
estadual

Coluna (?):
sustenta
a cabeça 

Acusação contra o
cônjuge que sai de casa

Planta usada 
em xampus (pl.)
Poço cuja água 
jorra da terra

Estragados
(os ovos)

Competição
esportiva

Tênue

(?) Assas-
sinas, gru-
po musical

Rua, em
francês

Giovanna
(?), atriz

Escolher;
preferir 
Cheio de
árvores

1.900, em
romanos
Letra do 

Zorro (HQ)

Encenar 
(no Teatro)

O dia
decisivo

Medo;
receio

Perceber;
observar 

Prefixo
de "indi-
ferente"

Escola 
do Exército
"Ouro", em
"aurívoro"

Sílaba de
"bolor"

Malvada;
perversa

3/rue. 4/cova. 5/aloés — optar. 6/salino.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO25

G R H C
U R U C U B A C A
A I I S A B E L
R C A S T I G O

O D I O O I T O
C A R N E Z O F

D E F U M A CO R
S O N O PA R E D E

S E R V A L V
F T I A C E S O

C I D A D A N I A
L U A P A T I A

L H E S A O BU
G O ND O L E I R O S

S E S A M A I O

"(?) melhor 
quem ri 

por último"
(dito) 

Letra que o
Cebolinha
troca pelo
"L" (HQ)
O mais
violento

dos senti-
mentos

Dança car-
navalesca 
pernam-
bucana

Código
(abrev.)

Atrevi-
mento;

desaforo

A eles
(Gram.)

A sexta
nota na
escala

musical

Grupo
sanguíneo
do doador
universal

Saudação
comum do
dia a dia

Condutores
dos barcos
típicos de
Veneza

Má sorte
(bras.)

Geralmen-
te é dada
às mães
em caso

de divórcio

Bloco de 
prestações

Queima
ervas

Titânio
(símbolo)
Criaturinha
folclórica

Falta de
ânimo

Mensagem
de socorro

Punição

(?) Rava-
che, atriz

(?) Fillar-
dis, atriz
Dá força;
consola

Pele en-
durecida
Privado 
da visão

Costume

Administrar
o batismo 

Nascido no país cuja
capital é Moscou

Ligado 
(o abajur)
Ampara o 
excepcional

Divisória
da casa

Antônimo 
de "morte"

Dobro de
quatro

A minha
pessoa

Sílaba de
"guizo"

O guia do
tesouro

"Bom Dia & (?)", pro-
grama de TV infantil 

Antecede
o "M"

Caldo de 
(?): garapa

Tonali-
dade

Aquela 
que vota

Afasta-se 

Sinal da
vitória

Vontade
de dormir
Criada;
empre-
gada

Direito
civil do

indivíduo

O Mês das
Noivas
Peritos
(fig.)

5/abuso. 6/defuma — duende. 9/urucubaca. 11/gondoleiros.
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Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % SET OUT ano 12m 
IPCA (IBGE) -0,29 0,59 4,70 6,47
IGP-M (FGV) -0,95 -0,97 5,58 6,52
IGP-DI (FGV) -1,22 -0,62 4,89 5,59

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,0859 1,0825 1,0652
IGP-DI (FGV) 1,0867 1,0794 1,0559
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,75%  | TJLP: 7,20%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002222:: 7ª parcela
vence em 30/11, com juros Selic de 6,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

22/10 a 22/11 0,6147 0,6147 0,1141
23/10 a 23/11 0,6524 0,6524 0,1516
24/10 a 24/11 0,6801 0,6801 0,1792
25/10 a 25/11 0,6794 0,6794 0,1785
26/10 a 26/11 0,6791 0,6791 0,1782

Ações % R$
Petrobras PN +0,47% 23,44 
Vale ON +0,99% 80,93 
ItauUnibanco PN -1,03% 26,01 
Magazine Luiza ON +1,20% 3,38 
CVC Brasil ON -7,22% 5,14 
Cielo ON -6,82% 4,78

IBOVESPA: -0,18% 108.841 pontos

Iene 139,75
Libra est. 0,83
Euro 0,96
Peso arg. 164,84

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,1% 5,3730 5,3740 +4,0%

PTAX  (BC) +1,1% 5,3924 5,3930 +2,6%

PARALELO -0,2% 5,2300 5,6800 +3,5%

TURISMO -0,2% 5,2300 5,6600 +3,5%

EURO +2,0% 5,5946 5,5974 +7,7%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 2.212,10 2.212,71 0,03 10,45 11,34
Norte 2.172,65 2.174,01 0,10 11,94 3,66
Oeste 2.248,99 2.249,56 0,03 10,23 10,93

DÓLAR 23/11

Iene R$ 0,0386
Libra est. R$ 6,51
Peso arg. R$ 0,033
R$1: 1.335,47 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 23/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1617,00 
II R$ 1680,80 

III R$ 1738,00 
IV R$ 1870,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/22 a dez/22)

SSEETT OOUUTT NNOOVV
TJLP (%) 7,01 7,20 7,20
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/23 1.436,00 6,25 2,6%
FARELO dez/22 409,70 1,10 -2,0%
MILHO dez/22 663,25 6,50 -3,1%
TRIGO dez/22 793,50 2,00 -6,7%

SOJA 169,18 0,8% 0,6% 168,00
MILHO 76,68 0,0% -0,7% 76,00
TRIGO 97,73 -0,3% 0,0% 97,00
BOI GORDO 279,33 -0,1% -1,6% 275,00
SUINO 6,63 0,0% 4,7% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 23/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 23/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 23/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 180,00 0,0% 2,3%
SOJA Paranaguá 185,00 -3,1% -1,1%
MILHO Cascavel 85,00 0,0% -1,2%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//1111  ffííssiiccaass  1166//1111  ddoommééssttiiccooss  0077//1111

Rio de Janeiro - O ICE (Índice 
de Clima Econômico) do Bra-
sil, medido pela FGV (Fundação 
Getulio Vargas), cresceu 30 pon-
tos do terceiro para o quarto 
trimestre deste ano e chegou a 
84,5 pontos, em uma escala de 
0 a 200. Esse é o melhor resul-
tado do indicador, calculado 
com base na avaliação de 
especialistas em economia, 
desde o terceiro trimestre de 
2021 (118,5 pontos). O Índice 
da Situação Atual, que mede 

o presente, subiu 49,4 pontos 
no período e chegou a 92,3. Já 
o Índice de Expectativas, que 
apura a avaliação sobre os próxi-
mos meses, avançou 10,2 pontos 
e atingiu 76,9.

O ICE brasileiro foi o que mais 
cresceu entre os dez países lati-
no-americanos pesquisados no 
último trimestre deste ano em 
relação ao trimestre anterior. Na 
média, a expansão da região foi de 
11,8 pontos. Outras quatro nações 
tiveram altas além do Brasil: 

México (14 pontos), Paraguai 
(13,6), Peru (7,8) e Bolívia (3,8).

QUEDA
Cinco países tiveram queda: 

Chile (-1,7 pontos), Argentina 
(-4), Colômbia (-4,1), Equador 
(-5,5) e Uruguai (-14,4). Com a 
alta, o ICE do Brasil tornou-se o 
terceiro maior da região, ficando 
atrás apenas do Paraguai (114,7 
pontos) e Uruguai (108,2 pon-
tos). Na América Latina, o ICE 
médio é de 66,5 pontos. 

Cascavel - O G7, grupo composto 
pelas sete entidades represen-
tativas do setor produtivo para-
naense, ficou reunido por horas 
ontem (23), mas não chegou a 
um consenso para emissão de 
uma nota conjunto sobre o pro-
jeto de Lei 498/2022, de autoria 
do Governo do Paraná, criando 
o Fundo de Desenvolvimento da 
Infraestrutura Logística do Estado 
do Paraná, que na prática taxar os 
principais produtos geradores de 
emprego e renda no agronegócio 
paranaense: soja, milho, trigo, man-
dioca, cana-de-açúcar, madeira, 
suíno, frangos e bovinos. O G7 é for-
mado por Fecomércio, Faciap, Faep, 
Fiep, Fetranspar, Ocepar e ACP.

Depois da pressão exercida 
de todos por entidades de todo 
o Paraná, o governo estadual 
recuou e o projeto foi retirado da 
pauta (não arquivado) o projeto de 
Lei que tramita regime de urgência 
na Assembleia Legislativa do Estado 
do Paraná. Para entidades como a 
Faep (Federação da Agricultura 
do Estado do Paraná), o projeto 
‘ignorou’ o segmento responsável 
pela geração de tributos e que, 

mesmo com a pandemia do novo 
coronavírus e os reflexos gerados 
pela guerra travada entre Ucrâ-
nia e Rússia, manteve a balança 
comercial brasileira com índices 
satisfatórios, contrapondo a rea-
lidade de outros países, especial-
mente a paranaense. 

Ao participar de um evento 
da Cooperativa Agroindustrial 
Lar, ontem (23), o presidente da 
cooperativa e também do Sin-
diavipar (Sindicato das Indús-
trias de Produtos Avícolas do 
Estado do Paraná), Irineo da 
Costa Rodrigues, afirmou ter 
“ficado surpreso” com o projeto 
de Lei de autoria do Governo do 
Paraná, taxando o agronegócio do 
Paraná. “Houve toda uma reação 
do setor e estive pessoalmente 
com o governador em Curitiba na 
manhã de terça-feira, das 10h às 
11h e decidiu por bem retirar o 
projeto e não taxar o agro. Agora, 
ele pode voltar, mas de uma 
forma negociada com as enti-
dades representantes da cadeia 
produtiva do Paraná, ao contrário 
de como foi anunciado, surpreen-
dendo a todos e, de certa forma, 

decepcionando também”.

SUINOCULTORES
Enquanto isso, a APS (Asso-

ciação Paranaense dos Suino-
cultores), emitiu ontem (23) seu 
posicionamento quanto ao pro-
jeto de Lei 498/2022, reforçando 
a luta contra a taxação em discus-
são. A APS se manifestou em ofí-
cio ao presidente da Assembleia 
Legislativa, Ademar Traiano, e 
aos deputados da Comissão de 
Agricultura, inclusive ao próprio 
deputado Marcel Micheletto, que 
pediu que o PL fosse retirado de 
pauta na sessão de segunda-feira.

“Em que pese a necessidade 
de se obter recursos por parte do 
Estado para fazer frentes às neces-
sidades de dotar o Paraná de 
uma infraestrutura logística que 
permita, inclusive, o escoamento 
das safras de grãos e o trânsito de 
animais oriundos das granjas ins-
taladas no Estado, seja no territó-
rio paranaense ou com destino a 
outros estados que adquirem ani-
mais do mercado independente 
de suínos, a aplicação de qualquer 
alíquota tributária desencadeará 

TAXAÇÃO DO AGRO

Presidente da Lar e do Sindiavipar diz que 
taxação tem que ser negociada com o setor

Brasília - A indicação de que o 
Banco Central norte-americano 
pode reduzir o ritmo de aumento 
de juros nos Estados Unidos fez o 
dólar cair levemente, após a alta 
de terça-feira (22). A bolsa de valo-
res foi afetada pela volatilidade no 
mercado financeiro e recuou pela 
segunda vez consecutiva.

O dólar comercial encerrou 
a quarta-feira (23) vendido a R$ 
5,374, com baixa de 0,1%. A cota-
ção teve um dia de vaivém e, ao 
longo da sessão, superou R$ 5,40 
diversas vezes ao longo do dia. 
A baixa só se consolidou após a 

divulgação da ata da reunião do 
início do mês do Federal Reserve 
(Fed, Banco Central dos Estados 
Unidos), em que vários direto-
res apontaram que os aumentos 
de juros devem diminuir daqui 
para a frente. Com o desempe-
nho de hoje, a moeda norte-a-
mericana acumula alta de 4,03% 
em novembro. Em 2022, a divisa 
recua 3,62%.

O mercado de ações teve mais 
um dia marcado pela instabili-
dade. O índice Ibovespa, da B3, 
fechou aos 108.841 pontos, com 
recuo de 0,18%.  

mais custos para a cadeia produ-
tiva, como as que estão inseridas no 
referido projeto de Lei, em especial, 
além da própria suinocultura, a da 
produção de grãos que são com-
ponentes da ração animal, soja e o 
milho, igualmente incluídas na apli-
cação da nova contribuição para 
o chamado FDI/PR”, enfatizou a 
entidade.

Para a associação, “qualquer 
valor relativo à contribuição ao 
citado Fundo que se pretende 
criar, independentemente do seu 
percentual da Unidade Padrão 
Fiscal do Paraná, por tonelada, 
no caso do produto suíno, assim 
como da soja e do milho, incidirá 
no aumento dos custos de produ-
ção desses animais, que já estão 
grandemente elevados no decorrer 
nos últimos anos, o que ocasionou 
a maior crise da história da suino-
cultura paranaense e nacional”.

De acordo com o documento 
assinado pelo presidente Jacir 
José Dariva, “não há espaço e 
nem sequer esse é o momento 
de se castigar ainda mais a classe 
dos produtores de alimentos, em 
especial os de proteína animal, 

 SINDIAVIPAR

Clima econômico do Brasil  
cresce 30 pontos, mostra FGV

Bolsa cai 0,18% e dólar 
fecha o dia em R$ 5,37

como é a produção comercial de 
suínos, haja vista estarmos ainda 
vivenciando as consequências 
da crise que assolou a atividade 
e que ainda se encontra latente, 
o que já obrigou muitos produ-
tores a abandonarem a suinocul-
tura, levando consigo um grande 
passivo financeiro”. 

Irineo da Costa Rodrigues 
disse que forma que proposta 
foi apresentada surpreendeu e 
também decepcionou



Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS
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 A Abarth inaugura uma era 
completamente nova ao estrear 
na Europa com o Novo 500e 
Abarth totalmente elétrico 
para enriquecer sua gama de 
modelos e ao entrar no Brasil 
com o lançamento do Pulse 
Abarth para ser “More Abarth 
than Ever” (Mais Abarth do que 
Nunca).

O Novo 500e Abarth é o 
modelo mais responsivo e emo-
cionante na condução urbana e 
o mais rápido e agradável nas 
estradas. Em suma, é “mais 
Abarth do que nunca”. A versão 
elétrica tem um desempenho 
melhor do que a movida a gaso-
lina graças a uma melhor distri-
buição de peso, melhor torque e 
maior distância entre eixos.

Essa é a tecnologia perfeita 
para melhorar o prazer de diri-
gir e garantir uma melhor arran-
cada, maior equilíbrio, mais 
estabilidade e melhor aderência 
à estrada. Em poucas palavras, 
para a Abarth, eletrificação sig-
nifica ser mais divertido e mais 
competitivo. Se você olhar por 
outro ângulo, a eletrificação não 
significa apenas buscar soluções 
mais ecológicas, mas também é 
sinônimo de diversão pura, des-
tilada e hardcore.

“Hoje estamos comemo-
rando um marco na história da 
Abarth: estamos apresentando 
simultaneamente o primeiro 
Abarth elétrico na Europa, 
baseado no Novo 500e, e tam-
bém lançando a marca no Brasil 
com a chegada do Pulse Abarth. 
O Novo 500e Abarth é um dos 
lançamentos mais emocio-
nantes da história da marca: 
uma grande novidade na gama 
Abarth. Gosto de pensar nisso 
como uma família, então nossa 
base de fãs estará envolvida 
em cada etapa de nossa jor-
nada de eletrificação”, comenta 

Marca Abarth torna-se 
elétrica e mais global

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Olivier Francois, CEO global das 
marcas Fiat e Abarth e CMO da 
Stellantis. “Você pode perguntar 
‘por que elétrico?’. Bem, basica-
mente, o desempenho nos levou 
a fazer isso: na verdade, cada 
mudança feita no Abarth é feita 
para obter o melhor desempe-
nho de direção. É exatamente 
assim que nosso fundador, Carlo 
Abarth, sempre fez isso. Então, 
desse ponto de vista, digamos 
que nada mudou: melhor ace-
leração, melhor dirigibilidade, 
mais diversão. E depois há a 
assinatura lendária da Abarth: o 
som. Tudo isso alimentará nossa 
mudança de marcha para uma 
presença mais global: o Pulse 
Abarth no Brasil é a fase 1, 
então veremos a fase 2 quando 
o Novo 500e Abarth chegar 
a mercados além da Europa, 
incluindo Japão e Brasil. Junte 
tudo isso e você terá o que cha-
mamos de ‘mais Abarth do que 
nunca’!”, completa.

Há apenas uma razão para 
fazer um Abarth elétrico: a busca 
pelo mais alto desempenho. 
Esse objetivo tem sido perse-
guido pela Abarth por mais de 
73 anos de experiência cheia 
de adrenalina e competitiva. 
A Abarth sempre foi sinônimo 
de performance, competição, 
emoção e uma atitude que tem 

eletrizado as pessoas desde 
1949. Hoje, a marca do escor-
pião renova o desafio com um 
modelo revolucionário que leva 
o desempenho a níveis sem pre-
cedentes, em linha com a essên-
cia da vida de Carlo Abarth e seu 
mantra: “Vá mais rápido do que 
ontem. Ganhe mais”.

“MAIS ABARTH DO 
QUE NUNCA”

O Novo 500e Abarth é um 
verdadeiro Abarth e ainda “mais 
Abarth do que nunca”, o que sig-
nifica que oferece um estilo irre-
verente, lúdico, mas arrojado, e 
uma experiência de condução 
emocionante com a mesma 
dose de diversão. Combinando 
performance, potência elétrica, 
estilo e um novo “ronco” pode-
roso, o novo escorpião trans-
forma tecnologia avançada em 
adrenalina e sustentabilidade 
em performance. Com sua ver-
são elétrica, de fato, juntamente 
com uma melhor distribuição de 
peso, melhor torque e maior dis-
tância entre eixos, o Novo 500e 
Abarth é mais rápido e emo-
cionante, garantindo o melhor 
desempenho. 

O Novo 500e Abarth é o 500 
Abarth mais responsivo e emo-
cionante já visto na condu-
ção em meio urbano, com um 

desempenho melhor do que 
um 695 Abarth em capacidade 
de resposta. Na verdade, é um 
segundo mais rápido no urbano, 
o que significa uma aceleração 
50% mais rápida de 20 a 40 km/h 
do que seu correspondente a 
gasolina. O Novo 500e Abarth 
também é mais rápido fora da 
cidade, por exemplo, em curvas 
fechadas, onde de 40 a 60 km/h 
é capaz de atingir a velocidade-
-alvo em apenas 1,5 segundo 
– muito mais rápido que sua 
versão a gasolina, que fica 15 
metros atrás, chegando a 60 
km/h um segundo depois.

Por fim, em estrada aberta, 
o Novo 500e Abarth 100% elé-
trico realiza ultrapassagens 
mais rápidas do que a sua ver-
são a gasolina, atingindo uma 
velocidade de 100 km/h (a par-
tir dos 60 km/h) quando o seu 
homólogo a gasolina ainda cir-
cula a 91 km/h, com uma dife-
rença de aproximadamente 
um segundo. Resumindo, na 
pista “Misto Alfa” de Balocco o 
Novo 500e Abarth supera o 695 
em mais de um segundo.

Além disso, o motor elétrico 
mais responsivo, a distância 
entre eixos mais longa, o suporte 

aprimorado devido à largura das 
vias e o melhor equilíbrio entre 
os eixos oferecem ótima diri-
gibilidade e dinâmica de dire-
ção, proporcionando ao Novo 
500e Abarth uma resposta 
mais rápida, melhor entrada 
em curvas e maior velocidade 
de curva e saída.

O Novo 500e Abarth é equi-
pado com uma bateria de 42 
kWh acoplada a um potente 
motor elétrico, resultando em 
113kW/155cv e combinando a 
performance do escorpião com 
a inovação da mobilidade elé-
trica. Na verdade, ele é capaz 
de atingir 0 a 100 km/h antes 
mesmo de você perceber, em 
apenas 7 segundos. Possui a 
melhor aceleração da categoria 
e, ainda assim, garante emissões 
zero. No final das contas, o Novo 
500e Abarth é emocionante e 
rápido justamente naquelas 
condições em que você pode 
realmente se divertir. E é assim 
que a marca conseguiu unir seus 
entusiastas com pessoas que 
nunca correram antes. Na ver-
dade, o Novo 500e Abarth pre-
tende aumentar o mercado-alvo 
da Abarth, mantendo-se fiel às 
suas raízes e ao seu DNA. 
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Morre o diretor de prova Bruno Barônio

O kartismo brasileiro está de luto. Mor-
reu ontem em Novo Hamburgo, no Rio Grande 
do Sul, o diretor de prova Bruno Barônio. Bruno 
tinha 70 anos e perdeu a batalha para um cân-
cer, que descobriu recentemente. Ele deixa a 
esposa Maria Célia e os filhos Mateus e Larissa.   

Eleições no Automóvel Clube
O presidente Renato Pompeu marcou a eleição do Automóvel 

Clube de Cascavel para o dia 19 de dezembro. A assembleia será 
no Hotel Caiuá, com a primeira chamada às 19h30, com um terço 

dos sócios com direito a voto, e se necessário, a segunda cha-
mada será às 20h. A inscrição de chapa será até cinco dias antes 
do pleito. Renato não definiu ainda se será candidato a reeleição. 
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 Pilotos de Cascavel e da 
região formarão um com 
“esquadrão” para a disputa 
da 36ª Cascavel de Ouro. 
A prova será domingo, no 
Autódromo Zilmar Beux, com 
promoção e organização da 
Masso Sports, e supervisão 
da Federação Paranaense de 
Automobilismo (FPrA). Tam-
bém será disputada a Cas-
cavel de Prata. Neste ano a 
tradicional prova do automo-
bilismo paranaense será com 
a categoria Gold Turismo, que 
tem como promotor o casca-
velense Luc Monteiro. 

Os representantes locais 
na Cascavel de Ouro serão 
Thiago Klein (Cascavel), que 
pilotará um Volkswagen Gol 
em dupla com o paraguaio 
Odair dos Santos; Caíto Car-
valho (Cascavel) formará 
dupla com o catarinense 
Jorge Martelli, com um Ford 
Ka; Edson Massaro (Casca-
vel) terá o campeão da Copa 
Truck Wellington Cirino (Fran-
cisco Beltrão) como parceiro. 
Eles irão competir com um 
Renault Clio; Júnior Caus 
(Cascavel) terá Natan Spera-
fico (Toledo), como parceiro, 

com um Ford Fiesta; Cido 
Morais (Cascavel) escolheu 
Ruslan Carta (Curitiba) para 
dividir a pilotagem de seu 
Volkswagen Gol; Vitor Hugo 
Simonatto (Medianeira) irá 
competir com um Ford Ka; 
Lorenzo Massaro (Cascavel),-
com um Volkswagen Gol; e 
Luc Monteiro (Cascavel), com 
Volkswagen Gol.

Como parceiros, Thiago 
Klein e Odair dos Santos são 
bicampeões da Cascavel de 
Ouro (2016 e 2020) e Natan 
ganhou em 2015, quando 
formou dupla com o primo 

Ricardo Sperafico. 
Na Cascavel de Prata, Cas-

cavel será representada por 
Guilherme Sirtoli, que formará 
dupla com Lego Tozzo, de Cha-
pecó (SC). Eles vão competir 
com um Volkswagen Gol.

Já a Gold Classic, Cascavel a 
dupla Heverson Bastos/Juliano 
Bastos, com um Aldee, defen-
derá as cores de Cascavel. 

Pilotos locais estão entre os
favoritos na Cascavel de Ouro

 DIVULGAÇÃO

Wellington Cirino, campeão 
da copa Truck, será o 

parceiro do cascavelense 
Edson Massaro na 
Cascavel de Ouro

CLASSIFICAÇÃO DA FÓRMULA 
TRUCK APÓS SETE ETAPAS

CATEGORIA BOMBA INJETORA
Pos. Piloto Cidade/Estado Pontos
1º) Márcio Rampon Curitiba-PR 198
2º) Túlio Bendo Ermo-SC 169
3º) Luís Paulo Rampon Curitiba-PR 160
4º) Gilmar Mottin Adrianópolis-PR 123
5º) Rafael Fleck Porto Alegre-RS 122
6º) Camilo Daniel Lovato Almirante Tamandaré-PR 102
7º) Lazaro “Zetti” Donizete São João da Boa Vista-SP  97
8º) Felipe Fraguas Santos-SP 90
9º) Geraldo Alves de Lima São Paulo-SP 82
10º) Cleber Fonseca Cascavel-PR 34
11º) Valter de Oliveira Guarujá-SP 28
11º) Gilberto Rabelo Porto Alegre-RS 28
12º) Brayan Ruan Curitiba-PR 25
13º) Sidnei Alves São Paulo-SP 23
14º) Geovani Ferreira dos Santos Katueté/Paraguai 22
15º) Toninho “Jacaré” Montoya Sumaré-SP 16
16º) Leonardo Barramacher Balneário Camboriú-SC 10
17º) José Newton Ficagna São Miguel do Iguaçu-PR 0
17º) Lisarb Benato Canoas-RS 0
17º) Edivan Monteiro Cascavel-PR 0

Fórmula Truck encerra temporada com
a decisão na categoria Bomba Injetora

Com Rogério Agostini cam-
peão antecipada da categoria 
Eletrônico, a Fórmula Truck 
encerra a temporada com a 
decisão da categoria Bomba 
Injetora. A 8ª e última etapa 
da temporada de 2022 será 
disputada no dia 4 de dezem-
bro, no Autódromo Zilmar 
Beux, em Cascavel, na região 
Oeste do Paraná. 

Matematicamente três pilo-
tos estão na briga pelo título, 
com um duelo entre os irmãos 

paranaenses Márcio e Luís Paulo 
Rampon, contra o catarinense 
Túlio Bento. Márcio está em 
melhores condições, uma vez 
que lidera o campeonato, com 
198 pontos. Bendo é o vice-lí-
der, com 169, enquanto que Luís 
Paulo Rampon é o terceiro colo-
cado, com 160 pontos. Como 
40 pontos em disputa em Cas-
cavel, Luís Paulo não pode per-
mitir que Márcio marque três 
pontos nas duas corridas. Já no 
confronto direto entre Márcio e 

Bendo, Márcio só precisa ganhar 
a corrida 1, mesmo que Bendo 
seja o segundo colocado, ou 
ser o sexto colocado nas duas 
provas, mesmo que Bendo seja 
o ganhador.

A Fórmula Truck tem pro-
moção e organização de Gil-
berto Hidalgo, supervisão das 
federações do Paraná, Rio 
Grande do Sul e São Paulo; 
patrocínio da JK Tyre e Silver-
cap, e apoio da Volparts, Meri-
tor, Eckisiel e Platodiesel. 

Márcio Rampon pode 
até ser o sexto colocado 

nas duas corridas de 
Cascavel, que será 

campeão da categoria 
Bomba Injetora
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AGENDA DE JOGOS      COPA DO MUNDO – 1ª RODADA
07h00 Suiça  x  Camarões
10h00 Uruguai  x  Coréia do Sul
13h00 Portugal  x  Gana
16h00 Brasil  x  Sérvia

 Cascavel - A partir desta quin-
ta-feira, boa parte das feras do 
Skate Street brasileiro estarão 
disputando o Campeonato 
Brasileiro Amador na pista do 
Centro Esportivo Ciro Nardi. 
Muitos deles já chegaram no 
último fim de semana para 
treinos de reconhecimento. 
De acordo com a Confederação 
Brasileira de Skate, são mais de 

280 atletas que se inscreveram 
para o evento, representando 
17 estados e o Distrito Federal.

Entre os atletas presen-
tes, estão cinco nomes que 
fazem parte da Seleção Bra-
sileira Júnior de Skate Street: 
Abner Pietro, Daniela Vitória, 
Maria Clara, Maria Eduarda e 
Matheus Mendes, que já figu-
ram na lista de favoritos. Além 

dos atletas da seleção, tam-
bém disputam os melhores das 
seletivas, regionais e rankings 
estaduais e alguns convidados.

As categorias Mirim e Femi-
nino 2 abrem o evento, com 
disputas na quinta-feira (24). Na 
sexta (25), será a vez da Iniciante. 
O sábado (26) e o domingo (27) 
serão reservados para as catego-
rias Feminino 1 e Amador.

Catar - A Seleção Brasileira 
estreia hoje (24) a Copa do 
Mudo, diante a Sérvia, a par-
tir das 16h, com o objetivo de 
dar o primeiro passo rumo ao 
hexa e, principalmente, evitar 
um desastre logo no começo, 
assim como aconteceu com 
Argentina e Alemanha. O 
assunto entrou na pauta da 
entrevista coletiva com o 
técnico Tite antes do último 
treinamento. 

“É de reflexão, sim. Res-
peito, porque são todas sele-
ções, mas serve como aná-
lise, sim, como reflexão. Não 
há grandeza, nem facilidade 
maior ou menor. Talvez este 
seja o grande aspecto. Não 
tem marca, não tem grife. 
Tem orgulho de cada país 
em fazer seu melhor”, ressal-
tou o treinador, que não ofi-
cializou a escalação. Apenas 
disse que o equilíbrio está no 
meio-campo e que o Brasil 
tem uma escola, dando sinais 
de que realmente colocará 
um time mais ofensivo em 

Brasil inicia caminhada e quer 
evitar zebras na Copa do Catar Catar - O grupo E da Copa do 

Mundo já pode ser conside-
rado o destaque da primeira 

rodada no Catar. Além de 
assegurar uma das zebras 
até aqui, o grupo também 

contou com a maior goleada 
da história das copas. 
Até ontem (23), o famoso 

7x1 da Alemanha sobre o 
Brasil era o placar mais elás-

tico. Agora, passou a ser o 
7x0 aplicado pela Espanha 

sobre a Costa Rica, resultado 
que garanta a liderança aos 
espanhóis. Já a Alemanha 

tropeçou feio ao perder para 
o Japão, por 2 a 1. Agora, os 

campeões dependem de ven-
cer seus jogos e torcer por 

tropeços de Japão ou Espa-
nha para se classificarem. 

No grupo F, os resulta-
dos foram considerados 

normais. Marrocos fez valer 
a sua defesa e segurou o 

empate sem gols diante a 
Croácia. Já a Bélgica confir-
mou o favoritismo sobre o 

Canadá, vencendo por 1 a 0. 
Até agora, a Copa teve 33 gols 

marcados em 12 partidas.

 Cascavel - Depois de 
dois dias de descanso 
o Cascavel Futsal reto-
mou os treinamentos 
visando a partida que 

indicará um dos finalistas 
da Série Ouro, no pró-

ximo domingo, às 18h30. 
Alguns jogadores que 

foram testados positivos 
para Covid-19 estão sendo 

poupados e, até, pode-
rão ter condições de jogo 

caso novos exames no fim 
de semana mostrem que 
já não estão infectados.

Apesar das baixas o 
técnico Cassiano Klein 

segue realizando os tra-
balhos táticos. Com a 

vitória no jogo de ida, 
por 3 a 2, o time pre-

cisa de um empate para 
garantir presença na 

final e seguir em busca 
de seu oitavo título. 

 LUCAS FIGUEIREDO/CBF

Espanha supera 
Alemanha 

em goleada 
histórica: 7 x 0

campo, com Vinicius Junior 
atuando no meio. 

Sobre a Sérvia, a expec-
tativa da comissão técnica 
é que eles atuem com uma 
linha de cinco defensores e 
com algumas características 
ofensivas que merecem cui-
dado. O técnico Dragan Stoj-
kovic não revelou, em entre-
vista coletiva, qual será o 
time titular, mas já sabe que 
poderá contar com o atacante 
Mitrovic, uma das estrelas da 
seleção que se recuperou de 
uma lesão no pé.

 Cascavel - Com ape-
nas cinco contratações 

até o momento, o FC Cas-
cavel vai anunciando, em 
doses homeopáticas, as 
renovações de contrato 
com jogadores que inte-
graram o elenco de 2022, 
dando indícios de que o 

plantel será praticamente 
o mesmo. Ontem, foi a 
vez do zagueiro Willian 

Gomes ser anunciado para 
sua quarta temporada 
com a camisa do time. 

“Estou muito feliz de 
estar renovando mais um 
ano com Cascavel, espero 
fazer o meu melhor. E que 
possamos conquistar os 

objetivos juntos”, afirmou.
Outros renovados já 

anunciados são o goleiro 
André Luiz, o zagueiro/

volante Jacy, o lateral-di-
reito/atacante Doka e o late-
ral-direito Libano. Os novos 

contratados são César 
Morais, Ferreira, Wagner 

Gomes, Ferrugem e Rafael. 

FCC segue 
renovações

Serpente 
tem baixas 

na volta aos 
treinos

Feras da seleção disputam Brasileiro no Ciro Nardi
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Pista do Ciro 
Nardi recebe o 
Brasileiro Street 
Amador

Vinicius Junior terá 
função importante 

na partida de 
estreia na Copa
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WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205791.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Partk Vitória sendo 
com 2 quartos mais dependências 
no pavimento térreo,medindo total de 
55,14m² por R$ 150.000,00 podendo 
ser negociado veiculo como parte 
de pagamento, financiamento, carta 
de credito, soja, etc Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-205789.

ALUGA-SE CASA
Aluga-se casa mobiliada para Show 
Rural. F: (45) 98825-1709  CI-205892.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 500 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-205794.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
205797.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-205786.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 590 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-205795.

WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 1.250.000 mil, 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-205788.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m² ótima localização por 
apenas R$ 1,000.000,00. contato(450 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205796.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205805.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205801.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente), R$ 
249.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205803.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205800.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270m² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 130.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-205804.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.800,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-205802.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano, por R$ 330.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-205779.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m² sendo 7,5m 
de frente, terreno plano, por R$ 
180.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205782.

VENDE-SE ACADEMIA
Região da Fag, completa, com ponto 
em funcionamento,sala comercial 
medindo 600m². Valor a combinar F: 
(45) 99999-9976.  CI-205869.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-205781.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
205783.

WILLIAN VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205784.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, 1 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$330 mil. Contato (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-205777.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da br 277, ótima localização com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas 2.000 
sc. de soja por alq. contato (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205778.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 400.000,00 F: (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-205780.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205790.

WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-205792.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205793.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205812.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-205808.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00, 45-99988-3377
  CI-205807.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205809.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-205814.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
59.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-205813.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-205811.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado,  2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00, 45-99988-
3377
  CI-205815.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-205810.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205806.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-205799.

VENDE-SE PRÉDIO
Região da Fag, com 16 apartamentos 
com 2 quartos 20 apartamentos com 
1 quarto, com elevador sala comercial 
montada com academia, garagem 
e poço artesiano metragem total 
2.583m² e 34cm. Valor a combinar F: 
(45) 99999-9976.  CI-205868.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-205785.

VW
VOYAGE 1.6L MB5  19/20
GOLF HIGHLINE AC  15/15
NOVO GOL 1.0 CITY  13/13
SPACEFOX TREND GII  12/13
VOYAGE 1.6  12/13
FOX 1.0 GII  11/11FOX 1.0 GII  11/11
GOL 1.0 GIV  10/11
GOLF  08/09
GOL 1.0  08/08
GOL 16V PLUS  04/05
PARATI 1.6  02/02

GM
COBALT 18A ELI  17/18
CRUZE LTZ NB  15/15
ONIX 1.4MT LT  13/14
CELTA 1.0L LS  11/12
CLASSIC LS  11/12
ASTRA HB 4P ADVANTAGE  10/11ASTRA HB 4P ADVANTAGE  10/11
CLASSIC  09/10
PRISMA MAXX  09/09
CORSA SEDAN PREMIUM  08/09
VECTRA SD EXPRESSION  08/09

PORSCH
CAYENNE S  09/10 

JEEP
RENEGADE LNGTD AT D  16/16

FORD
KA SE 1.0 HA  14/15
FUSION AWD GTDI  13/14
FIESTA 1.6 FLEX  12/13
FIESTA 1.6 FLEX  12/13
FIESTA FLEX  12/13
FIESTA SEDAN1.6FLEX  11/12FIESTA SEDAN1.6FLEX  11/12
KA GL  04/04 

RENAULT
FLUENCE PRI20A  15/15
MEGANEGT DYN 16  11/11
SANDERO STEPWAY  08/09
GRAND SCENIC   08/08
LOGAN EXP 1016V  08/08
CLIO RT 1.0 16V  01/01CLIO RT 1.0 16V  01/01

CITROEN
C4 PIC GLXA 5L  13/14
C4 20GLXA5P  F  11/12
C4 PIC EXC A 7L  10/10
C3 GLX 14 FLEX  08/08
XSARA PICASSOEXS  05/05

LEXUS
CT200H  16/17

HONDA
FIT LX CVT  16/17
CR-V LX  11/11
CIVIC EXS FLEX  09/10
CIVIC LXS FLEX  07/07

MINI
COOPER S  17/18

SEM DOCUMENTO
GM/ONIX 1.0MT LT  12/13
FIAT/SIENA EL FLEX  11/12
VW/SAVEIRO 1.6 SURF  08/09
FOX 1.0  07/08
VW/GOL 1.0  07/08
FIAT/PALIO ELX  01/02FIAT/PALIO ELX  01/02
VW/GOL SPECIAL   01/02

CAMINHÃO
VOLVO/VM 330 4X2T  12/13

TOYOTA
ETIOS SD X   14/14

NISSAN
VERSA 6SV FLEX  13/14
TIIDA SEDAN 18F  11/12
LIVINA 16S  10/10

KIA
K2500 HD  11/11

BMW
X1 XDRIVE2.8I VM31  10/11
X5 FB31  01/02

PEUGEOT
308 ALLURE  13/14
207HB XR S  08/09

MOTOS 
HONDA/CG 160 FAN  18/19
HONDA/CG 160 FAN ESDI  17/17
HARLEY DAVIDSON/FLSTC 13/14

HYUNDAI
IX35 2.0  10/11

FIAT
DOBLO ESSENCE 1.8  14/14
UNO VIVACE 1.0   14/14
BRAVO ESSENCE 1.8  13/14
PUNTO ATTRACTIVE  12/13
UNO VIVACE 1.0   13/13
PUNTO ATTRACTIVE  12/12PUNTO ATTRACTIVE  12/12
DOBLO ADV 1.8 FLEX  11/11
STRADA ADVENT FLEX  09/10
STILO SPORTING DUAL  09/09
SIENA HLX  06/07
PALIO FIRE FLEX  05/06

PRESENCIAL E ON-LINE

DIA 25/11/22 ÀS 10H.

(41) 3347-0770  (41) 98517-0865
VARDANA LEILOES
@VARDANALEILOESTRANSMISSÃO AO VIVO PELA INTERNET PARA LICITANTES HABILITADOS

SITE OFICIAL: WWW.VARDANALEILOES.COM.BR
SIGA NOSSAS REDES SOCIAIS

LOCAL: RUA CYRO CORREIA PEREIRA, 1223 - CIC - CURITIBA/PR.
VISITAÇÃO: 23/11 E 24/11 DAS 09H ÀS 17H.

Alguns veículos poderão ser incluídos e/ou excluídos até a data do leilão.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

FITMAX LTDA, sob CNPJ nº 48.309.473/0001-00, 
torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, 
a Licença Prévia para a atividade de confecção de pe-
ças do vestuário, exceto roupas intimas e as confecciona-
das sob medida, instalada na Rua Adelia Pasinato, 311, 
bairro Parque São Paulo na cidade de Cascavel – PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

CENTRAL ELÉTRICA PADOVANI torna públi-
co que irá requerer ao IAT, a Autorização Flores-
tal para corte de 2304 no rio Tourinho, Loteamento 
Colônia São João Esperança, Gleba 5, Lote 70-A-
2, Zona Rural, Distrito de São João, Cascavel – Pr.
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SUMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PREVIA

A empresa SOLAR LIVRE ENERGIA SOLAR 
LTDA, CNPJ nº 34.764.388/0001-19, torna públi-
co que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença 
Prévia (LP) para Comércio atacadista de outras máqui-
nas e equipamentos não especificados anteriormente; 
partes e peças, a ser implantada na Avenida Arecy Ta-
naka Biazetto, 6508 - região do lago, Cascavel, Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE 
LICENÇA PRÉVIA

Camilo Andre Scherer, CPF: 524.612.709-53, tor-
na público que irá requerer ao IAT, Licença Pré-
via para o Loteamento Scherer, a ser implantado na 
Chácara n° 53.2, Quadro Urbano, Distrito de Dois 
Irmãos, Município de Toledo, Estado do Paraná
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi destinado  
para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais de R$ 8 bilhões 
que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar até 6% do seu Imposto de Renda para os projetos do maior  
hospital pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de  
forma fácil e sem custos.

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br, simule seu potencial de doação,
preencha o formulário e solicite seu boleto.

Contamos com você!

ATÉ

29/12

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

Apoio:


	01-cor
	02-pb
	03-pb
	04-pb
	05-pb
	06-cor
	07-cor
	08-pb
	09-pb
	10-pb
	11-pb
	12-cor

